



# すぎく

杉並区立杉並第九小学校  
学校だより

令和6年5月31日  
第532号

## 「杉九スポーツフェスティバル終了、ありがとうございました」 副校長 浅田 透

5月25日(土)、よく晴れた空のもと、杉九スポーツフェスティバルを無事実施することができました。今回は実施の形を変えての、「2回目」のフェスティバルでしたが、子供たちの楽しげな笑顔が溢れる、心温まる行事となりました。多くの保護者の皆様のご参観に、心より感謝申し上げます。スポーツフェスティバル当日に向け、衣装の準備のご協力やお子さんの体調管理、そして、励ましのお声かけも日々たくさんして下さったことと思います。本当にありがとうございました。

この行事は、子供たちの心の成長の大切な機会の一つです。子供たちは、フェスティバル本番に向けて、互いを思いやりながら力を合わせて練習を重ねてきました。その体験から協力することの大切さや喜びを実感し、自己についての自信を深めてくれたら、この上ない喜びです。この教育活動は、ご家庭の協力という基盤なくしては成り立たないものでありますし、行事の成果はまさに家庭と地域、学校の3者の連携によって初めて得られるものです。

また、昨年度の運営面での大きな反省であった、第2部開始前の待機の列が長くないよう、分散の来校のお願いに多くのご協力をいただきました。水筒の管理は、置き場を定め、教員が常に意識するよう心がけました。実施時には警備員を配置し、また、PTAサポート隊に協力いただいて来校者お一人お一人の入校証の確認を行いました。3名以上の参観についての仮入校証の事前申請にもご理解ご協力が進み、大きな支障はありませんでした。これらの取組により、保護者の皆様もお子さんの応援に、安心して集中していただけることを目指しました。PTA役員とサポート隊の皆さんのご助力と、保護者の皆様のご協力に心から感謝申し上げます。また、次回の運営に活かすため、お気づきの点があれば、ぜひお声を寄せてください。フェスティバルへの感想フォームはtetoru配信をしましたが、下のQRコードからもご意見をお送りいただくことができます。ご協力よろしく願います。

さて、5・6月は、杉並区「いのちの教育月間」(後期は9・10月)です。学校の教育活動全般を通じて、子供たちが命の尊さを学び、自分や仲間を大切にすることを育む期間としていきます。

また、学校全体でいじめを起こさない取り組みをさらに進め、アンケート等を通じて子供たちの声に耳を傾ける機会も設けています。「いのちの教育」は、一過性の活動で終わるものではなく、学校生活のあらゆる場面において、継続的に取り組むことが何よりも大切です。教職員一同、子供たちの安心・安全な学校生活を守るため、安全対策やいのちの教育の重要性を改めて認識し、子供たちの健やかな成長を支えていきます。



### 6月の行事予定

☀: 全校朝会

☑: 安全指導日

SC: スクールカウンセラー来校日

○数字: 学年

日	曜	SC	行事予定	日	曜	SC	行事予定
1	土			17	月		☀水泳指導始
2	日			18	火	西田	お話お話③④ 自転車安全利用実技講習会 ④ 個人面談希望調査メ切 音楽鑑賞教室⑥
3	月		☀読書旬間始 生活科町たんけん①	19	水		4時間授業(B時程)
4	火	西田	お話お話⑤⑥ 水泳前健診 プラネタリウム④	20	木	井出	歯科②④
5	水		眼科検診	21	金		
6	木	井出	体力調査(全校)予備 歯科①③	22	土		
7	金		開校記念日	23	日		
8	土			24	月		☀個人面談予定表配布
9	日			25	火	西田	移動教室事前健診⑥
10	月		☀	26	水		白樺湖移動教室⑥始 4時間授業
11	火	西田	お話お話①② 社会科見学④	27	木	井出	
12	水		個人面談希望調査配布 4時間授業(B時程)	28	金		白樺湖移動教室⑥終 定期健康診断終
13	木	井出	歯科⑤⑥ 水道キャラバン④	29	土		
14	金		いのちの安全教育 体力調査終 読書旬間終	30	日		
15	土		土曜授業(いのちの教育)引き渡し訓練3時間授業	7/1	月		☀東原中見学週間始⑥ 保護者会①②
16	日			2	火	西田	お話お話①② 避難訓練 部活体験⑥

## 6月の生活目標

### 友達のよいところを見付けよう

杉九小の生活指導の重点目標は「一人一人のちがいを理解し、互いを生かし合い、協力する力を養う」です。友達同士、深く理解し合い、協働できる子供の育成を目指しています。そのための第一歩は、友達の良いところを見付けることです。友達のよいところを見付け、互いに認め合うことで、学校生活を充実させていきたいと考えています。同じクラスから隣のクラス、他学年へと友達の輪が広がるよう、教員も子供たちのよさを見付け、励ましていきます。

### 杉九スポーツフェスティバル

スポーツフェスティバルでは、保護者の皆様をはじめ、多くの方々からご声援をいただき、ありがとうございました。「みんな輝け！！心に残る楽しいスポーツフェスティバル」のスローガンのもとに、練習から一生懸命取り組みました。徒競走ではゴールを目指して真剣に全力で走る姿や、表現では手を伸ばすこと、笑顔で踊ること等、それぞれが自分のめあてをもって表現する姿を見ることができました。午後の大玉送りでは、「頑張れ！」と応援したり、力を合わせて大玉を送ったりと、杉九小の子供たちの団結力を感じました。これからも身体を動かすことの楽しさを体育の授業を通して伝えていきます。

### 2年生の窓

2年生の生活科では、町たんけんに行きました。通学路や町を歩きながら、「きれいな花が咲いているよ。」「モンシロチョウがいた！」「公園に実が落ちていたよ。」と春の町を楽しんだり、「いつも通る道だ！」「このペットショップによく行くよ。」「コンビニがたくさんあった。」と通学路の様子に改めて気付いたりしていました。町たんけんをする中で見つけた施設や公園などをマップにまとめています。今後、見つけた場所の詳しく知りたいことについて考え、地域の良さに気付けるようにしていきます。

### おはなしおはなし

#### 【おはなしおはなし とは】

杉並区で活動されているおはなしボランティアさんによるおはなしの時間です。ストーリーテリングや詩、絵本の読み聞かせをしていただいています。子供たちは世界各国の昔話に聞き入ったり、紹介された本を借りていったりして、お話の時間を楽しんでいます。学校図書館の、「おはなしおはなしコーナー」では、語っていただいたお話の本や絵本を展示しています。ご来校の際に、のぞいてみてください。

#### 【5月の おはなしおはなし】

「あたしがテピンギー、この子がテピンギー、あたたちもテピンギー」「いっすんぼうし」「かしこいモリー」「聞き耳ずきん」「銅のなべ」「マメジカカンチルが穴に落ちる話」

### ふれあい（いじめ防止強化）月間

東京都では、年に3回（6月、11月、3月）「ふれあい（いじめ防止強化）月間」を実施しています。

第1回の6月は、新年度が始まり2か月が経ち、一人一人の児童の表情や子供同士の関わり合いをよく見て声を掛け、いじめや問題行動の未然防止・早期発見を目指します。

児童全員にはアンケートを実施します。1、2、3年生は、学校で行いますが、4年生以上は、家庭に持ち帰り、周りの目を気にすることなく素直な思いを回答できるような形式で行いますのでご承知おきください。

5年生は、スクールカウンセラーとの全員面接も6月に予定しています。学校と家庭が連携して心身ともに健康な杉九小の子供たちを育てていきたいと思えます。

### 水泳指導について

スポーツフェスティバルをやり切り、子供たちも新しいことへ挑戦しようとする意欲をもって取り組んでいます。その活動の一つとして、6月17日（月）～7月19日（金）まで水泳指導を実施します。（2・4・6年生は着衣泳があります。）

再開から四年となり、多くの子供たちが楽しみにしている学習の一つです。子供たち一人一人が水泳の楽しさを味わい、主体的に学習に取り組めるよう、グループに分かれるなど工夫して指導を行います。また、水泳の学習は、命にかかわる運動になりますので、水の事故には十分気を付けて指導していきます。今年も気温がたいへん高くなることが予想されますので、熱中症にも配慮しながら指導を進めます。